

Presentación a la revista

En esta oportunidad, el número once de nuestra revista presenta un contenido novedoso con muchas colaboraciones externas. Siempre asentados en la reivindicación de la teoría y de la reflexión a partir del trabajo de investigación, buscamos producir conocimiento pertinente que sirva para este mundo cambiante desde las distintas disciplinas sociales.

Primero, se trata del *dossier* «Arqueologías sociales contemporáneas: excavando violencias, resistencias, olvidos y memorias», que inaugura, con seis artículos académicos, la presentación de un *dossier* de arqueología y lo hace además con una perspectiva poco conocida en esa disciplina que es el trabajo sobre temas contemporáneos y relacionados con la política, específicamente con la represión política. El enfoque, por lo demás, no se queda en la presentación de evidencias, indispensables por supuesto, sino que elabora una reflexión tanto sobre el papel de la arqueología en el mundo contemporáneo como sobre los hechos que analiza a partir de un enfoque arqueológico. Podemos decir que la presentación de estos trabajos, más allá de su novedad, es una invitación para la investigación y el análisis multidisciplinario en las ciencias sociales. Debemos agradecer al Dr. Henry Tantaleán, quien ha conducido el trabajo de elaboración del *dossier*, su colaboración desinteresada con nuestra revista y el acierto al proponer el tema y juntar a este muy destacado grupo de colaboradores.

Completan este número los artículos de Aníbal Gauna, «Contra todo pronóstico. El papel de la contingencia en el camino al poder de Chávez y el movimiento bolivariano en Venezuela», que presenta un también novedoso análisis micropolítico del ascenso al poder de Hugo Chávez en Venezuela; de Rebeca Cornejo, «Aproximación al análisis de políticas del sector ambiente y agricultura desde la perspectiva de género», sobre las contradicciones en la aplicación del enfoque de género en las políticas pública del Estado peruano; y, finalmente, de Aymara Valera y Rafael Miranda, «Instrumentalización de la migración venezolana en las elecciones presidenciales de Colombia (2018) y Perú (2021). Un análisis crítico del discurso», sobre el uso de la migración

venezolana en los procesos electorales de Colombia y el Perú a partir del análisis del discurso, en el que política y la xenofobia se han encontrado muy unidos.

Con este decimoprimer número, y tras la reciente incorporación de nuestra revista en el Catálogo Scielo 2023, se confirma nuestra rigurosa vocación plural y crítica en el tratamiento de los temas de las ciencias sociales. Una vez más, convocamos a colegas, peruanos y extranjeros, a que envíen sus colaboraciones para *Discursos del Sur*. De esta forma, podremos continuar haciendo más intensa nuestra vocación integradora de la investigación y la producción teórica desde el sur del mundo.

EL DIRECTOR